
5 августа, в день 81-й годовщины освобождения города Белгорода от немец-
ко-фашистских захватчиков, белгородские коммунисты и комсомольцы приня-
ли участие в торжественных мероприятиях, посвященных памятной дате. 

Белгородско-харьковская наступа-
тельная операция под кодовым назва-
нием «Полководец Румянцев» длилась 
21 день, с 3 по 23 августа и стала заклю-
чительной фазой Курской битвы. В ходе 
начавшегося наступления Воронежского 
и Степного фронтов на южном фасе 
Курской дуги 5 августа был освобож-
дён Белгород, а 23 августа – Харьков. 
На Северном фасе Курской дуги в ходе 
наступательной операции «Кутузов» 
был освобождён город Орёл. С этого 
момента стратегическая инициатива до 
конца войны уже не переходила в руки 
немецкого командования. Завершился 
коренной перелом в ходе Великой Оте-
чественной войны. В честь освобожде-
ния Белгорода и Орла в столице был дан 
первый с начала Великой Отечественной 

войны салют. С тех пор город Белгород 
носит имя «Город первого салюта». 

Коммунисты и комсомольцы во гла-
ве с первым секретарем Комитета БРО 
КПРФ Станиславом Пановым возложили 
венки и живые цветы к Вечному огню 
на Соборной площади Белгорода. Ста-
нислав Панов поздравил белгородцев и 
жителей области с этим памятным днем, 
важнейшей исторической датой в кален-
даре Белгородчины, и пожелал нашему 
городу и его жителям радости и счастья 
в эти непростые времена: «Пусть в серд-
це каждого не гаснет огонек надежды и 
доброты, пусть мирное небо никогда не 
темнеет, а наш дорогой Белгород при-
растает славой ратных, трудовых, твор-
ческих и спортивных достижений его 
жителей!»

Затем торжественная колонна ком-
мунистов и комсомольцев под красными 
знаменами направилась к монументу 

«Победа», возвышающемуся в одно-
именном парке. Под его величественным 
обликом, символизирующим несокру-
шимость духа, они возложили цветы и 
преклонили колени перед памятью о 
великом подвиге. В завершении колонна 
направилась к подножию бюста марша-
ла Георгия Константиновича Жукова, 
чье имя неразрывно связано с Победой 
над фашизмом. 
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Владимир Ленин 
возвращается в парк

Сессия закончилась — 
борьба продолжается

В Белгородской области 
введен режим КТО

СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

1 августа в ИА ТАСС состоялась пресс-конференция руководства КПРФ, посвя-
щённая итогам работы комитетов Государственной Думы, возглавляемых депу-
татами-коммунистами, и в целом результатам работы весенней сессии нижней 
палаты парламента.

В пресс-конференции приняли уча-
стие Председатель ЦК КПРФ, руково-
дитель фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе Г.А. Зюганов, заместитель 

Председателя ЦК КПРФ, председатель 
комитета Госдумы по аграрным вопро-
сам В.И. Кашин, председатель комитета 
Госдумы по защите семьи, вопросам 

отцовства, материнства и детства, 
председатель Общероссийского обще-
ственного движения «Всероссийский 
женский союз — «Надежда России» 
Н.А.Останина, член Президиума ЦК 
КПРФ, председатель комитета Госдумы 
по развитию Дальнего Востока и Аркти-
ки Н.М.Харитонов, секретарь ЦК КПРФ, 
первый заместитель председателя 
комитета Госдумы по информационной 
политике, информационным технологи-
ям и связи А.А.Ющенко.

Со вступительным словом к журна-
листам обратился Г.А. Зюганов:

«Добрый день, уважаемые участники 
нашей пресс-конференции!

Хочу напомнить, что сегодня знако-
вый день в истории всей планеты. Имен-
но 1 августа 1914 года началась Первая 
мировая война, на которой погибло поч-
ти 18 миллионов человек.

Все последние заседания Государ-
ственной Думы и сессию в целом мы 
посвятили вопросам войны и мира, ибо 
против Русского мира сегодня вновь 
объявлена война англосаксами. И это 

война на его полное уничтожение. 
Поэтому наши фракция и партия, весь 
народно-патриотический союз сосре-
доточили своё внимание на укреплении 
российской государственности, улуч-
шении работы всех секторов экономики 
и социальной сферы, а также образова-
ния, науки и всех организаций, которые 
входят в наш союз.

Ещё за пятнадцать лет до начала 
Первой мировой войны Владимир Ильич 
Ленин в своей работе о развитии капи-
тализма в России предсказал неизбеж-
ность этого конфликта, ибо Российская 
империя была зависима от иностранного 
капитала. Из десяти банков только один 
был российским. Вся крупная высоко-
технологичная промышленность при-
надлежала иностранным компаниям, а 
Нобелю полностью принадлежал нефте-
газовый сектор. И это предопределило 
вывод Ленина о том, что Россия являет-
ся слабым звеном: она не выдержит и в 
этой войне погибнет.
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Спустя четыре года памятник вождю миро-
вого пролетариата, создателю и руководите-
лю первого в мире социалистического госу-
дарства Владимиру Ильичу Ленину возвраща-
ют в Белгородский городской парк культуры и 
отдыха им. В.И. Ленина. строители уже начали 
работы по подготовке к установке мемориала.

Напомним, что в 2020 году во время проведе-
ния работ по благоустройству парка скульптура 
В.И. Ленина была повреждена, а во время его 
демонтажа и вовсе был нанесен значительный 
урон. Глава администрации г.Белгорода (на тот 
момент) Юрий Галдун отказался признавать 
ошибку и восстанавливать памятник. А после 
общественного резонанса и первых акций про-
теста коммунистов и комсомольцев и вовсе 
угрожал его утилизировать. 

Несмотря на позицию городских чиновников 
коммунистам и комсомольцам удалось добиться 

принятия решения о восстановлении памятника 
посредством сбора пожертвований. За несколь-
ко месяцев удалось собрать на реконструкцию 
монумента более одного миллиона рублей.

В конце 2021 года руководитель БРОО 
«Центр социальных инициатив «Вера» (электрон-
ная площадка, на которой был организован сбор 
средств на восстановление памятника) Лениза 
Умеркина сообщила о заключенном договоре 
с подрядчиком, срок выполнения которых обо-
значен на 22 апреля 2022 г. 

Возвращение монумента регулярно отклады-
валось: из-за погоды, реконструкции Централь-
ного парка и других надуманных причин. 

И вот, спустя 4 года мы видим реальную 
работу по восстановлению памятника. 

Прав был Маяковский: «Ленин Жив! Ленин 
жил! Ленин будет жить!»

Пресс-служба БРО КПРФ

Ленин возвращается в парк

Начало на стр.1

А ранее, в 7 часов утра комму-
нисты вместе с представителями 
городских властей и общественности  
приняли участие в поднятии Знамени 
Победы на Меловой горе. В офици-
альной церемонии поднятия Знамени 
Победы участвовали  первый секре-
тарь Комитета Белгородского город-
ского МО КПРФ Константин Салов, 
член Общественной палаты города 
Белгорода Ирина Гукова, члены 
БРОО «Союз советских офицеров», 
БРОО «Дети Великой Отечественной 
войны», участники  территориальной 
обороны, активисты партии.

По решению Центрального 
Совета Союза советских офицеров, 
Медалью «За верность присяге» был 
награжден секретарь Комитета БРО 
КПРФ Станислав Балыков, который 
с первых дней СВО активно помогает 
российской армии. В торжественной 
обстановке награду вручил началь-
ник штаба БРО МССО Василий 
Сыромятников.

***
В Белгородском государствен-

ном литературном музее 5 августа 
по инициативе депутата Госдумы 
Сергея Гаврилова была организова-
на встреча для тех, кого мы уважи-
тельно называем «детьми войны». 
Работники музея провели обзорную 
экскурсию по одному из интересней-
ших музеев области. Затем встреча 
продолжилась в небольшом зале 
музея, где собравшиеся вспоминали 
песни военных лет, пели казачьи пес-
ни, любимые всеми белгородцами. 

Депутат-коммунист Белгород-
ской областной Думы Валерий Шев-
ляков обратился к собравшимся с 
приветственным словом, поздравил 
с праздником и пожелал веры в 
нашу Победу на полях Специаль-
ной военной операции. Поздравила 
детей войны и председатель Бел-
городского регионального отделе-
ния «ВЖС-Надежда России» Елена 
Серенко.  Для детей войны пел дует 
«Вольница». В исполнении студентки 
Белгородского государственного 
университета Анастасии Альшаевой 
прозвучала «Баллада о матери», все 
присутствующие подпевали гитари-
сту Александру Алфимову. 

Знакомые песни военных лет, 
а также казачьи напевы тронули 

сердца присутствующих. Дети войны 
поблагодарили депутата Госдумы 
Сергея Гаврилова, организаторов и 
руководство музея за праздничные 

подарки, за организацию такого 
душевного мероприятия.

Пресс-служба БРО КПРФ

Белгород отмечает День 
освобождения города 

от фашистских оккупантов

Геннадий ЗЮГАНОВ: 
«Атака ВСУ в Курской области 

в очередной раз вскрывает 
террористическую сущность крова-

вого режима Зеленского»

Ниже публикуем комментарий лиде-
ра КПРФ и народно-патриотических сил 
России Г.А. Зюганова в связи с последни-
ми событиями на прифронтовых терри-
ториях России.

«Атака ВСУ в Курской области в оче-
редной раз вскрывает террористическую 
сущность кровавого режима Зеленского. 
Бессмысленные с военной точки зрения 
обстрелы мирного населения и граждан-
ской инфраструктуры преследуют един-
ственную цель - посеять страх среди граж-
дан. Идейные последователи Бандеры, как 
и в прошлом, не гнушаются совершать чудо-
вищные преступления против человечности. 
Но, как и прежде, за все свои злодеяния они 
без сомнения понесут наказания.

Не имея успехов на поле боя, теряя пози-
ции под натиском наших мужественных 
солдат и офицеров, сражающихся за Рус-
ский мир, ВСУ нужно показать хоть какую-
то «перемогу» своим западным хозяевам. 
При этом неважно, что украинцы выступают 
в данной вылазке исключительно в качестве 
«пушечного мяса». Важны лишь заголовки 
газет в западной прессе и ролики в тик-ток.

Весьма интересна реакция США на 
события в Курской области, которые откре-
стились от украинской авантюры. В Белом 
доме поспешили заявить, что Украина зара-
нее не сообщала США о вылазке в Курскую 
область и ее целях. Хотя накануне глава 
офиса Зеленского Ермак уверенно сообщил 
противоположное, что, дескать, все согла-
совывалось и координировалось Вашингто-
ном.

Ситуация в приграничных районах Кур-
ской области сейчас, да, не простая. Однако 
призываю многочисленные паблики не раз-
гонять панику и не распространять фейки. 
Это на руку лишь нашим противникам. Рос-
сийская армия без сомнения перемелет, как 
это не раз бывало в нашей истории, силой 
нашего оружия врага. Ведь, «Кто с мечом к 
нам придёт, от меча и погибнет!».

Выражаю соболезнования родным и 
близким погибших.

Скорейшего выздоровления пострадав-
шим.

Курщина, а также Белгородчина, кото-
рая только за прошедшие сутки была 
атакована 86 раз, держитесь! Вся Россия 
с вами!».

8 августа 2024 г.



слово коммуниста 14 августа 2024 года3

Законодательные инициативы КПРФ помогут 
справиться с нацизмом и бандеровщиной

Начало на стр.1 

Действительно, в Первой мировой 
войне погибли четыре империи: Россий-
ская, Австро-Венгерская, Германская 
и Османская. И только наша страна 
благодаря гению большевиков и партии 
Ленина сумела преодолеть трудности 
и собралась воедино на основе труда, 
справедливости, дружбы народов, вели-
колепного образования, классной науки 
и лучшей в мире социальной системы.

Это позволило нам победить во Вто-
рой мировой войне фашизм, который, по 
сути дела, оккупировал всю Европу, и эта 
«коричневая чума» могла захватить весь 
мир.

Мы тогда справились, уверен, что 
и теперь справимся с нацистами и бан-
деровцами, которые под руководством 
американских цэрэушников и англосак-
сов действительно ведут войну против 
нашего мира.

Те комитеты в Госдуме, которые воз-
главляют коммунисты, показали пример, 
как можно реализовать три главные 
установки президента. Это максималь-
ная сплочённость общества, полная 
мобилизация всех ресурсов на победу и 
максимальное освоение новейших тех-
нологий.

Поэтому я хочу, чтобы вы вниматель-
но вслушались в выводы руководителей 
комитетов, которые являются главными 
организаторами законодательного про-
цесса и разработки нашей программы — 
программы Победы и созидания. Мы эту 
программу отработали на трёх эконо-
мических форумах. С этой программой 
наш кандидат Харитонов шёл на выборы 
президента и провёл вместе с Афониным 
113 встреч в 72 субъектах России. Эта 
программа легла в основу предложений 
академика Кашина. Здесь и устойчивое 
развитие села, и новая целина, и новей-
шие достижения науки во всех отраслях 
производства. Этой программой руко-
водствуется и наше женское движение, 
которое возглавляет Нина Александров-
на Останина».

Геннадий Зюганов также прокоммен-
тировал ситуацию с массовым снятием 
кандидатов от КПРФ на выборах в реги-
онах страны:

«Используя эту высокую трибуну 
ТАСС, выступления с которой смотрят 
и слушают все от Камчатки до Кали-
нинграда, хочу обратиться к некоторым 
губернаторам. Они не выполняют пря-
мую установку президента. Во-первых, 
не соблюдают строго законы о партиях 
и выборах. Во-вторых, они предвзя-
то относятся к нашей партии, которая 
является основной цементирующей 
силой народно-патриотических сил и 
воюющей партией, которая защищает 
Родину и показывает в этом пример. 

И есть три региона, в которых, по сути 
дела, пытаются расправиться с нашими 
кандидатами.

Липецкая область — уникальная, но 
ею руководит господин Артамонов. Он 
не понял своей роли как губернатора. 
Мы выдвинули там талантливого, грамот-
ного нашего депутата Токарева, который 
набирал в том же Липецке по 30% голо-
сов. И 20% мы там набирали по списку. 
Наши позиции там были хорошие, силь-
ные.

Для того чтобы создать себе льготные 
условия, нашего кандидата не зареги-
стрировали только потому, что он явля-
ется основным конкурентом. Во-первых, 
это недопустимо, а во-вторых, это уго-
ловно наказуемое дело. Если вы сейчас 
вместе с комиссией ситуацию не попра-
вите, мы вынуждены будем обратиться в 
суд и к гаранту Конституции.

Я думаю, нас услышат, потому что вы 
там зарегистрировали каких-то фаль-
шивых коммунистов, у которых нет ни 
одного депутата, вы с «Единой Россией» 
собрали им подписи. Вы просто издевае-
тесь над гражданами Липецкой области, 
которые всегда умели достойно трудить-
ся и сражаться. На мой взгляд, такая 
ситуация с нашим кандидатом — это 
абсолютно недопустимо.

Подобная картина сложилась и в 
Оренбургской области. Мне казалось, 
губернатор Паслер понимает, что такое 
несчастье. Недавно там был целый потоп. 
Нина Александровна Останина выезжа-
ла туда несколько раз. У нас в Орске 
толковый депутат — первый секретарь 
Гудомаров, человек очень опытный. Его 
знают все и в области, и в родном реги-
оне. И вот он не понравился как конку-
рент, и опять нашли каких-то фальшивых 
коммунистов.

Не знаю, куда смотрит администрация 

президента, откуда вы их взяли и почему 
такое отношение к КПРФ, являющейся 
в нынешних условиях одним из глав-
ных союзников наших друзей, которые 
помогают стране выжить в это тяжёлое 
время. Наша партия имеет договорные и 
тесные отношения с Компартией Китая, 
Трудовой партией Кореи, Компартией 
Вьетнама, с нашими кубинскими друзья-
ми, а также с Никарагуа и Венесуэлой. 
Мы, по сути дела, создаём атмосферу 
интернационализма, без которого невоз-
можно решать проблемы.

И Забайкальский край. Никогда не 
думал, что господин Осипов пойдёт на 
это. Мы надеемся в ближайшие дни 
поправить ситуацию, а если нет, тогда 
будем вынуждены обратиться к граж-
данам страны и в правоохранительные 
органы.

Надеемся, что и Центральная избира-
тельная комиссия отреагирует на наши 
замечания. Наша команда во главе с 
И.И. Мельниковым и Ю.В. Афониным, 
которые возглавляют штаб выборной 
кампании, официально вам представит 
эти документы.

Я не думал, что и в Москве некоторые 
ухари пойдут на снятие Павла Тарасова 
— секретаря Московского горкома, чле-
на ЦК, человека опытного и грамотного. 
Не нужно вам это! Собянину — абсолют-
но ненужно, он для Москвы сделал очень 
многое, и все это понимают. Просто это 
грязная и плохая работа, которая дурно 
пахнет. И она дестабилизирует обстанов-
ку. Я надеюсь, что в ближайшие дни те, 
кто затеял эту кампанию, всё исправят и 
примут необходимые меры.

В ходе пресс-конференции также 
выступили В.И. Кашин, Н.М. Харитонов и 
Н.А. Останина.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Минобороны сообщило о стабилизации 
ситуации в Курской области

Ситуация по-прежнему 
остается напряженной. Рос-
сийские военные пресекают 
попытки украинских дивер-
сионных групп проникнуть 
на территорию РФ, сообщает 
Минобороны. 

Российская армия пресекла 
попытки прорыва мобильных 
групп ВСУ вглубь территории РФ 
в районах Ивашковского, Малой 
Локни, Ольговки. Туда перебро-
сили тяжелую технику, вклю-
чая танки, которые уже вышли 
на боевые позиции, сообщило 
Минобороны.

По состоянию на 15 часов 
11 августа, ситуация в Курской 
области остается напряженной, 
сообщает Минобороны. Попытки 

прорыва со стороны ВСУ пре-
секаются. Основные боевые дей-
ствия разворачивались вокруг 
населенных пунктов Толпино, 
Журавли, Общий Колодезь. Эти 
села находятся в 50 километрах 
от украинской границы по пря-
мой. Также пресечена попытка 
ВСУ зайти в Беловский район, 
сообщает Минобороны. Воен-
ные Телеграмм-каналы писали 
о прорыве ВСУ здесь «широким 
фронтом», однако информация 
не подтвердилась. Боев около 
Белой не было.

О фейковых рассылках

Власти Курской области 
назвали фейком рассылку сооб-
щений об эвакуации в регионе, 

распространяемую украинскими 
спецслужбами якобы от имени 
врио губернатора. Во Льгове, 
который находится в 45 киломе-
трах к северу от Суджи, ситуация 
остается напряженной, расска-
зала ранее в эфире Business FM 
местная жительница.

О смене тактики ВСУ 

Военкоры тем временем сооб-
щают о смене тактики ВСУ в Кур-
ской области. Крупные населен-
ные пункты, в частности, Суджу и 
Коренево, ВСУ пытаются не захва-
тить, а обойти стороной. И дей-
ствуют малыми диверсионными 
группами. О пресечении попыток 
прохода различных ДРГ сообщало 
и российское Минобороны.

Об иностранных 
реакциях на активность 
ВСУ в Курской области

Продолжаются иностранные 
реакции на активность ВСУ в 
Курской области. Заход на тер-
риторию России стал самым 
рискованным решением Вла-
димира Зеленского, пишет The 
Times. Украинское руководство 
колебалось из-за кадровых и 
ресурсных проблем, поэтому 
западные сторонники Киева были 
застигнуты врасплох. Числен-
ность задействованных бойцов 
ВСУ, по данным газеты, от шести 
тысяч до 10 тысяч человек.

5 августа,  в день освобождения города Белгород от немецко-
фашистских захватчиков, жители села Никитское Борисовского 
района Белгородской области по инициативе коммунистов пер-
вичного отделения КПРФ «Никитское»  почтили память павших в 
боях за освобождение Белгородской земли и  возложили цветы 
и венок к подножию памятника воинам освободителям, установ-
ленного в центре села. 

На митинге выступил первый секретарь Борисовского МО 
КПРФ, секретарь Комитета БРО КПРФ Н.И.Андреев.

7 августа, в день освобождения поселка Борисовка Белго-
родской области от немецко-фашистских захватчиков комму-
нисты района возложили цветы и венок к подножию памятника 
«Скорбящая мать» у вечного огня.

Пресс-служба БРО КПРФ

В Борисовские почтили 
память погибших 
советских воинов
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Первый заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ Ю.В. Афонин выступил в 
программе «60 минут» на телеканале 
«Россия-1».

В центре обсуждения было нападение 
вооружённых формирований киевского 
режима на Курскую область. Как отме-
тил Юрий Афонин, общая протяжённость 
Государственной границы Российской 
Федерации с Украиной в Брянской, Кур-
ской и Белгородской областях – почти               
1 200 километров. Только на Брянщине – 
шесть приграничных районов, в Курской 
области – пять. Чем и воспользовались 
киевские неонацисты.

Для Зеленского и Ко одна из задач 
этой террористической атаки – переклю-
чение информационной повестки с неу-
дач в Донбассе, где Вооружённые силы 
России освобождают один населённый 
пункт за другим, а ВСУ несут тяжёлые 
потери и вынуждены отступать. На этом 
фоне всё сложнее идёт мобилизация 
украинских мужчин. Они не хотят идти 
на верную и бессмысленную смерть за 
чужие интересы, но их ловят на улицах, 
в транспорте, хватают в учреждениях и 
магазинах, вытаскивают из собственных 
домов и квартир, чтобы как можно ско-
рее отправить в окопы. А тут появляется 
мотивирующая картинка, которую мож-
но продать обывателю как «перемогу». 
Тем более диктаторский бандеровский 
режим почти не оставил украинцам воз-
можности для получения альтернативной 
информации. Вероятно, в Киеве рас-
считывают, что военная авантюра в Кур-
ской области хоть немного воодушевит 
тех мобилизованных, кого уже завтра 
отправят в окопы умирать за интересы 
Вашингтона и Лондона.

Как напомнил Юрий Вячеславович, 
весной прошлого года ВСУ уже совер-
шали рейды в Брянскую и Белгородскую 
области. Но тогда Киев подавал их как 
вылазку «Русского добровольческого 
корпуса» (признан в России террористи-
ческой органинизацией) – неовласовцев, 
к которым официальные власти Украины 
якобы не имеют отношения. Теперь про-
изошло полноценное вторжение силами 
крупной, обученной, хорошо подготов-
ленной группировки.

Наши пограничники, бойцы Минобо-
роны, Росгвардии, МВД, добровольцы 
из числе гражданского населения при-
няли бой с наступающим врагом. Сейчас 
в Курской области наращиваются силы 
и средства, подтягиваются резервы для 
остановки и вытеснения врага за линию 
границы, ведутся тяжёлые бои. Но выво-
ды из этого нападения сделать нужно уже 
сейчас, усиливать работу разведки, опе-
ративнее реагировать на вызовы, сраба-
тывать на опережение, тем более, исклю-
чать вероятность повторения подобных 
атак в ближайшее время нельзя.

Первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ рассказал, что вместе с лиде-
ром партии Геннадием Андреевичем 
Зюгановым они постоянно находятся на 
связи с курскими товарищами, которые 
отметили: несмотря на крайне сложную 
обстановку, обстрелы со стороны ВСУ и 
атаки БПЛА, паники у людей нет, ведётся 
эвакуация, местные коммунисты тоже 
помогают попавшим в беду землякам. 
Свою сплочённость и солидарность с 
жителями Курской области сегодня про-
являет вся страна.

Юрий Афонин также напомнил, что 
25 лет назад как раз в эти августовские 
дни международный терроризм бросил 

банды Басаева и Хаттаба на Дагестан. 
Они получили отпор и, в конечном итоге, 
были уничтожены. В августе 2008 года, 
подстрекаемый западными спонсорами, 
тогдашний грузинский президент Саа-
кашвили развязал войну против Южной 
Осетии, приказав начать обстрел Цхин-
вала и атаку на российских миротворцев. 
Потом будет установлено, что армия 
Грузии использовала западную технику, 
а за спинами грузинских солдат стояли 
натовские инструкторы. И эта преступная 
авантюра тоже провалилась, нападавшие 
были отброшены нашими войсками и 
бежали до Тбилиси.

И, что сегодня ни говорили бы в 
Белом доме и Пентагоне, как ни откре-
щивались бы от нападения ВСУ на Кур-
скую область, без скрытой поддержки 
США Киев на такое не пошёл бы. Ибо 
Соединённые Штаты вмешиваются в 
любой конфликт – будь то российско-
украинский или арабо-израильский – для 
решения, собственных, в том числе, вну-
триполитических задач, - констатировал 
Юрий Вячеславович.

Ожесточённая борьба за пост прези-
дента США вступает в решающую фазу. 
Демократы определились с кандидатурой 
вице-президента. Претендующая от дем-
партии на пост главы Белого дома Кама-
ла Харрис в качестве напарника назвала 
губернатора штата Миннесота Тима Уол-
ца. В какой-то степени, он являет собой 
её противоположность: белый мужчина, 
имеющий семью и детей, коих нет у Хар-
рис. Замысел ясен: это должно принести 
дополнительные голоса тех избирателей, 
которых, по каким-то причинам, может 
не устраивать сама Камала.

Трамп пошёл по другому пути, пред-
ложив на пост вице-президента Джейм-

са Венса, который во многом похож на 
самого Трампа, а в чём-то даже смо-
трится выигрышнее – хотя бы в силу воз-
раста и своего происхождения из низов. 
Поэтому и дальнейшие политические 
перспективы у Венса предпочтитель-
нее по сравнению с его оппонентом от 
демократов. Он может склонить в пользу 
республиканцев избирателей индустри-
ального «ржавого пояса (где сам родился 
и вырос) и колеблющихся штатов.

В любом случае, в предстоящие 
месяцы предвыборная кампания в США 
будет прямо или косвенно влиять на 
многие события в мире. Вот только для 
американских политиков это борьба за 
ресурсы, влияние и власть, а для милли-
онов людей по всему миру – это кровь, 
смерть, лишения, - резюмировал первый 
зампредседателя ЦК КПРФ.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Законное увеличение площади дачного дома без существенного роста 
налоговых обязательств волнует многих владельцев загородной недвижимо-
сти. Как правильно все оформить и не переплачивать налоги при этом, расска-
зал в комментарии «РГ» глава Комитета Государственной Думы по вопросам 
собственности, земельным и имущественным отношениям Сергей Гаврилов 
(фракция КПРФ).

По словам депутата, к нему часто 
обращаются граждане по вопросам 
реконструкции частных домов, дач, 
которых волнует данный вопрос. Это 
актуально, ведь в современных реалиях, 
когда каждый квадратный метр на счету, 
важно знать правовые механизмы, позво-
ляющие расширить жилое пространство 
с минимальными финансовыми потерями.

«Ключевым моментом при увеличении 
площади дачного дома является поня-
тие «реконструкция», - сообщил депутат 
Гаврилов. - С юридической точки зрения, 
любое существенное изменение параме-
тров объекта капитального строитель-
ства считается реконструкцией. И есть 
несколько способов увеличить полезную 
площадь без значительного роста нало-
говой нагрузки».

Добавить веранду

Одним из таких способов является 
строительство террас и веранд, разъ-
яснил глава комитета. Согласно Градо-
строительному кодексу РФ, терраса не 
является объектом капитального строи-
тельства, если она не имеет капитального 
фундамента и крыши. «Таким образом, 
открытая терраса не увеличивает общую 
площадь дома с точки зрения налогоо-
бложения», - добавил Гаврилов.

Что касается веранд, то здесь ситуа-

ция, по его словам, несколько сложнее. 
Если веранда является пристройкой к 
дому и имеет общие с ним конструктив-
ные элементы, она считается частью 
жилого дома и учитывается при расчете 
налога на имущество. 

«Однако если веранда представляет 
собой отдельно стоящую легкую кон-
струкцию по типу беседки или летней кух-
ни при этом даже полностью крытой, она 
может не учитываться в общей площади 
дома», - уточнил парламентарий.

Обустроить подвал

Еще одним способом законного уве-
личения полезной площади без роста 
налоговой нагрузки является обустрой-
ство подземных помещений. 

«Подвалы и цокольные этажи в част-
ном доме, если они не являются жилы-
ми помещениями, не учитываются при 
расчете общей площади дома для целей 
налогообложения, - пояснил Гаврилов. - 
Таким образом, расширение подземной 
части дома может существенно увели-
чить полезную площадь без изменения 
налоговых обязательств».

Как рассчитывают налог

Он также обратил внимание на то, 
что налог на имущество физических лиц 

рассчитывается исходя из кадастровой 
стоимости объекта. При этом Налоговый 
кодекс РФ предусматривает налоговый 
вычет в размере 50 квадратных метров 
от общей площади жилого дома. 

«Если площадь дома после рекон-
струкции не превышает 50 кв.м., налог 
на него не взимается вообще, - пояснил 
депутат. - Если же площадь больше, то 
налог рассчитывается только с превы-
шения. То есть, если площадь дома 110 
кв.м, налогом облагается только 60 кв.м. 
А если площадь дома, к примеру, 49 кв.м., 
то нет налога».

Какие есть льготы

Отдельно стоит упомянуть о возмож-
ности использования налоговых льгот. 
Налоговый кодекс РФ предусматривает 
ряд категорий граждан, имеющих право 
на льготы по налогу на имущество физи-
ческих лиц. «К ним относятся пенсионе-
ры, инвалиды I и II групп, ветераны боевых 
действий и другие категории. Для этих 
лиц увеличение площади дома может не 
повлечь за собой роста налоговых плате-
жей», - уточнил парламентарий.

Выводы

В заключение депутат подчеркнул, что 
любые действия по увеличению площади 
дачного дома должны производиться в 
строгом соответствии с законодатель-
ством. 

«Грамотное использование правовых 
механизмов действительно позволяет 
законно увеличить площадь дачного 
дома без существенного роста налоговой 

нагрузки. Ключевыми моментами здесь 
являются рациональное планирование 
строительства и реконструкции, а также 
использование предусмотренных зако-
ном налоговых вычетов и льгот», - резю-
мировал Гаврилов.

Пресс-служба БРО КПРФ

Сергей Гаврилов рассказал, как расширить 
площадь дома без налоговой переплаты

Сегодня вся страна проявляет сплочённость 
и солидарность с жителями Курской области
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Весенняя сессия законодательной 
работы в Государственной Думе вось-
мого созыва для комитета по аграрным 
вопросам стала очень эффективной и 
плодотворной.

Депутаты-коммунисты продолжа-
ют системную работу над реализацией 
государственных программ в агропро-
мышленном комплексе (АПК), иницииро-
ванных нами, а именно: государственной 
программы эффективного вовлечения в 
оборот земель сельскохозяйственного 
назначения и развития мелиоративного 
комплекса РФ, государственной про-
граммы комплексного развития сельских 
территорий. Большая и напряжённая 
работа проделана над законодательным 
обеспечением государственных про-
грамм развития рыбохозяйственного 
комплекса, государственных программ 
развития сельского хозяйства и регули-
рования рынков сельскохозяйственной 
продукции, сырья и продовольствия, 
федеральной научно-технической про-
граммы развития сельского хозяйства. 
Приняли 18 новых законов и осуществи-
ли контроль за уже работающими зако-
нами.

Комитет по аграрным вопросам про-
должает активную и неустанную борьбу 
за достойное финансирование государ-
ственных программ, направленных на 
развитие сельских территорий и агро-
промышленного комплекса России. На 
совете законодателей в апреле 2024 года 
наши предложения, чтобы государствен-
ные программы комплексного развития 
сельских территорий и эффективного 
вовлечения в оборот земель сельско-
хозяйственного назначения и развития 
мелиоративного комплекса РФ финан-
сировались в полном объёме, согласно 
первоначальному паспорту, а не по оста-
точному принципу, были поддержаны. 
Но успокаиваться нам не стоит. Нужно 
добиваться включения их в новый шести-
летний бюджет.

Аграрный комитет большое внима-
ние уделяет парламентским слушаниям, 
«круглым столам», научно-практическим 
конференциям и выездным заседаниям. 
70-летие освоения целины и 50-летие 
развития сельского хозяйства Нечерно-
земья сыграли важную роль в развитии 
АПК. Наша перекличка с сегодняшним 
днём дорогого стоит и в свете благодар-
ности, и достойной работы в наше время. 
В ходе парламентских слушаний, прове-
дённых комитетом 29 февраля и 22 мая 
2024 года, были обсуждены ключевые 
вопросы, такие как законодательное обе-
спечение поддержки малых форм хозяй-
ствования и реализация государствен-
ной программы «Комплексное развитие 
сельских территорий». Обсуждение под-
черкнуло важность совместных усилий 

государства, науки и бизнеса в развитии 
аграрного сектора и улучшении качества 
жизни на сельских территориях.

Комитет продолжает работать над 
нерешёнными проблемами, включая 
диспаритет цен, который создаёт значи-
тельные затраты для сельхозпроизводи-
телей и влияет на конечную цену сель-
скохозяйственной продукции. Ведётся 
активная борьба с ценовым произволом, 
выражающимся в чрезмерных торговых 
наценках, устанавливаемых крупными 
розничными сетями, а также с деятельно-
стью перекупщиков, которые негативно 
сказываются на доходах производителей 
и доступности продукции для потреби-
телей. Предложенные нами законы про-
бивают дорогу. К примеру, наши законы 
о сокращении сроков оплаты за скоро-
портящуюся продукцию и о продвижении 
продукции бизнеса на торговую полку 
приняты.

Постоянного напряжения требуют 
от нас вопросы развития науки, подго-
товки кадров, развития малого бизнеса, 
энерговооружённости, логистики, про-
изводства экологической продукции, 
эффективного использования земель 
сельскохозяйственного назначения, 
мелиорации, экологии, а также научного 
и технологического обеспечения в борь-
бе с опустыниванием земель, развития 
сельских территорий и создания новых 
рабочих мест.

Особое внимание уделяется коми-
тетом предприятиям, занимающимся 
переработкой сельхозпродукции, и 
качеству выпускаемого продовольствия. 
Под постоянным вниманием и контролем 
находится функционирование системы 
взаимодействия со всеми структурами 
АПК: Россельхозбанком, Росагроли-
зингом, научными и образовательными 
подразделениями. Вместе с минсельхо-
зом мы активно работаем по вопросам 
ценообразования и функционирования 
федеральных информационных систем.

Эти вопросы мы регулярно поднима-
ем на всероссийских совещаниях, пар-
ламентских слушаниях, совместных кол-
легиях и других форумах. Несмотря на 
неблагополучные погодные условия, бла-
годаря упорному труду крестьянства и в 
этом году мы получим достойный урожай, 
о чём свидетельствуют наши поездки и на 
юг, и в Центральную Россию, и в Ленин-
градскую область, и в Алтайский край. 
Это касается не только зернобобовых, 
но и маслосемян, технических культур. 
В особых условиях войны мы уделяем 
большое внимание новым территориям, 
адаптируя законодательство РФ.

В.И. КАШИН, 
заместитель Председателя ЦК КПРФ, 

председатель комитета Госдумы 
по аграрным вопросам

Особое внимание  
аграрному вопросу

В Старом Осколе комсомольцы про-
должают активную работу, собирая под-
писи в защиту любимого трамвая. Их путь 
пролегает по селам, где этот вид транс-
порта — жизненная необходимость.

В Бабанинке и Обуховке, где трамвай 
является единственным средством передви-
жения для многих, комсомольцы встретили 
искреннюю поддержку. Местные жители 
не только сами ставили свои подписи, но и 
организовали сбор подписей среди своих 
земляков, не оставив никого равнодушным.

В Обуховке молодым коммунистам уда-
лось узнать истинное отношение жителей 

к трамвайному сообщению, отличное от 
того, что было представлено в репортаже «9 
канала», очевидно заказанном администра-
цией для создания «правильной» картины 
общественного мнения.

Впереди у комсомольцев — дачные 
кооперативы, села Выползово, Городище, 
Готовьё. Там они расскажут о своей работе, 
пообщаются с жителями и соберут подписи, 
выражающие мнение жителей городского 
округа, в очередной раз подтверждая необ-
ходимость сохранения этого важного вида 
транспорта.

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

За сохранение и развитие 
электротранспорта

Анализируя работу парламента за 
последний год, с одной стороны, испыты-
ваешь чувство удовлетворения, поскольку 
идеи КПРФ, заложенные в Программе 
партии и направленные на защиту прав 
трудящихся и национально-государствен-
ных интересов России, шаг за шагом 
пробивают себе дорогу в жизнь, с другой 
— понимаешь, что к их реализации власть 
подталкивают война с объединённым 
Западом и экономический кризис.

В весеннюю сессию был принят важ-
нейший закон, где ключевым является 
положение о введении прогрессивного 
подоходного налога. За его принятие 
фракция КПРФ билась много лет. Депута-
ты-коммунисты выходили с этой законода-
тельной инициативой шесть раз, оттачивая 
её в совместной работе с учёными и экс-
пертами. Но парламентское большинство 
всячески оттягивало решающий момент.

И вот теперь, когда ситуация обостри-
лась, когда стало очевидно, что безопас-
ность государства напрямую зависит от 
состояния экономики, а суверенное раз-
витие страны требует немалых бюджетных 
расходов, появились инициированные 
правительством поправки в Налоговый 
кодекс. «Единороссы», которые ещё год 
назад категорически отвергали закон 
о прогрессивном подоходном налоге, с 
таким же энтузиазмом взялись за его про-
движение, словно сбылись их долгождан-
ные чаяния.

Но, увы, классовый подход «пар-
тии власти» исказил идею социального 
выравнивания, заложенную в налоговой 
прогрессии. Фракция КПРФ поддержала 
правительственную инициативу, следуя 
народной поговорке: с паршивой овцы 
— хоть шерсти клок. Ко второму чтению 
коммунисты подготовили 48 страниц 
поправок. Мы предлагали освободить от 
уплаты налога малообеспеченных росси-
ян, а с тех, у кого годовой доход более 
100 миллионов рублей, брать 30%. Однако 
правительство и думские «единороссы» 
поднимать для богачей планку выше 22% 
побоялись.

Точно так же они боятся принимать 
закон о национализации природных ресур-
сов и базовых отраслей экономики, на чём 
настаивают коммунисты и что является 
центральной идеей Программы КПРФ. Хотя 
и здесь обстановка вынуждает правитель-
ство идти на уступки и национализировать 
отдельные предприятия ОПК.

Но надо понимать: компромиссные 
решения власти не меняют финансово-
экономический курс, направленный на 
сохранение статуса-кво олигархии. А без 
этого победить в развязанной натовцами 
против нашей страны войне невозможно. 
Вот одно из последних капиталистических 
«достижений» России: за 2023-й и первый 
квартал 2024 года 12 олигархов получи-
ли в виде дивидендов более 1 триллиона 
рублей. Кстати, дивиденды в новой про-
грессивной шкале НДФЛ стоят особняком, 
максимальная ставка по ним сохранится 
на прежнем уровне в 15%. Фракция КПРФ 
предлагала встроить дивиденды в общую 

шкалу, подняв для них налоговый «пото-
лок» до 30%.

И всё же изменения, происходящие 
сегодня не только в производственной, 
налоговой сферах, но и в сферах культуры, 
образования, показывают, что движение 
влево началось. Хочет власть того или нет, 
а решения придётся принимать и отно-
сительно снижения налога на бедных, и 
повышения налога на роскошь, и отказа от 
ЕГЭ и болонской системы, и кратного уве-
личения МРОТ, который сегодня составля-
ет 19242 рубля, тогда как ещё четыре года 
назад эксперты отмечали, что экономиче-
ски обоснованный его размер не ниже 32 
тысяч рублей. По всем этим вопросам есть 
подготовленные депутатами-коммуниста-
ми законопроекты.

Власть и раньше, в преддверии оче-
редных выборов, заглядывала в законо-
дательный портфель фракции КПРФ. В 
своё время «единороссы» позаимствовали 
оттуда программу газификации села (к 
сожалению, извратив её поборами с насе-
ления) и закон о горячем питании школьни-
ков (ограничив его начальными классами). 
Сегодня мы добиваемся, чтобы закон о 
школьном питании был распространён на 
средние и старшие классы.

Три программы по селу приняты лишь 
благодаря упорству, профессионализму и 
умению председателя комитета Госдумы 
по аграрным вопросам В.И. Кашина убеж-
дать. Хотя они и финансируются лишь на 
20% от установленного объёма, тем не 
менее во многом определяют нынешние 
успехи АПК.

В начале этого года вышел указ пре-
зидента «О мерах социальной поддерж-
ки многодетных семей». Кто знает, смог 
ли появиться этот документ, если бы не 
настойчивость фракции КПРФ и работаю-
щего под эгидой КПРФ «Всероссийского 
женского союза — «Надежда России».

Неоднократно мы предлагали свои 
поправки в Федеральный закон о Цен-
тральном банке, деятельность которого 
идёт вразрез с интересами страны. В осен-
нюю сессию 2023 года была рассмотрена в 
приоритетном порядке одна из таких зако-
нодательных инициатив представителей 
фракции КПРФ. Законопроект возлагал на 
Банк России ответственность за инвести-
ционно-кредитную деятельность в стра-
тегически важных секторах экономики и 
валютную политику. Парламентское боль-
шинство законопроект заблокировало, тем 
самым поставив интересы банкиров выше 
интересов государства. Банковская сфера 
выступает как рантье и продолжает быть 
главным тормозом развития России. Во 
время кризисов для поддержания устойчи-
вости банковской системы в неё вбухнули 
12 трлн рублей. Назад эти деньги в бюджет 
так и не вернулись.

Всё это доказывает актуальность тех 
проблем, которые поднимают коммунисты 
и решение которых — в основе всей зако-
нотворческой деятельности КПРФ.

Николай КОЛОМЕЙЦЕВ, 
первый заместитель руководителя 

фракции КПРФ в Госдуме

«Партию власти» припекло
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КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

18 августа 1991 года было объявлено о создании Государствен-
ного комитета по чрезвычайному положению в Союзе Советских 
Социалистических Республик с целью сохранения СССР. 

Августовский путч – попытка 
отстранения Михаила Горбаче-
ва с поста Президента СССР и 
смены проводимого им курса, 
предпринятая самопровозгла-
шенным Государственным коми-
тетом по чрезвычайному поло-
жению (ГКЧП) 19 августа 1991 
года. Он был созван из  первых 
государственных и должност-
ных лиц Советского правитель-
ства, которые выступили про-
тив проводимых Президентом 
СССР М.С. Горбачёвым реформ 
Перестройки и создания вместо 
Советского Союза конфеде-
ративного Союза Суверенных 
Государств, куда планировали 
войти только 9 из 15 советских 
республик.

17 августа
Состоялась встреча будущих 

членов ГКЧП на объекте «АБЦ» 
– закрытой гостевой резиденции 
КГБ. Было принято решение 
ввести чрезвычайное положе-
ние с 19 августа, сформировать 
ГКЧП, потребовать от Горбаче-
ва подписать соответствующие 
указы или уйти в отставку и 
передать полномочия вице-пре-
зиденту Геннадию Янаеву, Ель-
цина задержать на аэродроме 
«Чкаловский» по прилёте из 
Казахстана для беседы с мини-
стром обороны Язовым, дальше 
действовать в зависимости от 
результатов переговоров.

18 августа
Представители комитета 

вылетели в Крым для перегово-
ров с Горбачевым, находящимся 
на отдыхе в Форосе, чтобы зару-
читься его согласием на введе-
ние чрезвычайного положения. 

Горбачев дать им свое согласие 
отказался. В 16.32 на президент-
ской даче были отключены все 
виды связи, включая канал, обе-
спечивавший управление стра-
тегическими ядерными силами 
СССР.

19 августа
В 04.00 Севастопольский 

полк войск КГБ СССР забло-
кировал президентскую дачу 
в Форосе. С 06.00 Всесоюзное 
радио начинает передавать 
сообщения о введении ЧП в 
некоторых районах СССР, указ 
вице-президента СССР Янаева 
о его вступлении в исполнение 
обязанностей президента СССР 
в связи с нездоровьем Гор-
бачева, заявление советского 
руководства о создании Госу-
дарственного комитета по чрез-
вычайному положению в СССР, 
обращение ГКЧП к советскому 
народу.

В ГКЧП вошли вице-пре-
зидент СССР Геннадий Янаев, 
премьер-министр СССР Вален-
тин Павлов, министр внутренних 
дел СССР Борис Пуго, министр 
обороны СССР Дмитрий Язов, 
председатель КГБ СССР Влади-
мир Крючков, первый зампред 
Совета обороны СССР Олег 
Бакланов, председатель Кре-
стьянского союза СССР Васи-
лий Стародубцев, президент 
Ассоциации государственных 
предприятий и объектов про-
мышленности, строительства, 
транспорта и связи СССР 
Александр Тизяков. Около 7.00 
по приказу Язова вторая мото-
стрелковая Таманская дивизия 
и четвертая танковая Кантеми-

ровская дивизия начали движе-
ние к Москве. Маршем на бое-
вой технике 51-й, 137-й и 331-й 
парашютно-десантные полки 
также начали движение к сто-
лице. В 09.00 у памятника Юрию 
Долгорукому в Москве начался 
митинг в поддержку демократии 
и Ельцина. В 09.40 Президент 
России Борис Ельцин с сорат-
никами прибывает в Белый дом 
(Дом Советов РСФСР), в теле-
фонном разговоре с Крючко-
вым он отказывается признать 
ГКЧП. В 10.00 войска занимают 
отведенные им позиции в цен-
тре Москвы. Непосредственно у 
Белого дома располагается бро-
нетехника батальона Тульской 
дивизии ВДВ под командовани-
ем генерал-майора Александра 
Лебедя и Таманской дивизии.         
В 11.45 первые колонны демон-
странтов прибыли на Манежную 
площадь. Никаких мер по разго-
ну толпы не предпринималось.    
В 12.15 у Белого дома собра-
лись несколько тысяч граждан, 
к ним вышел Борис Ельцин. Он 
зачитал с танка «Обращение к 
гражданам России», в котором 
назвал действия ГКЧП «реакци-
онным, антиконституционным 
переворотом». Обращение под-
писали президент России Борис 
Ельцин, председатель Совета 
министров РСФСР Иван Силаев 
и и.о. председателя Верховного 
Совета РСФСР Руслан Хасбула-
тов. В 12.30 Ельцин издал Указ 
№ 59, где создание ГКЧП было 
квалифицировано как попытка 
государственного переворота. 
Демонстранты перегородили 
двумя троллейбусами Тверскую 
улицу в районе гостиницы «Наци-
ональ». Около 14.00 собрав-
шиеся у Белого дома начали 
сооружение импровизирован-
ных баррикад. В 14.30 сессия 
Ленсовета приняла обращение к 
президенту России, отказалась 
признать ГКЧП и вводить чрез-
вычайное положение. В 15.30 
На сторону Ельцина перешла 
танковая рота майора Евдоки-
мова   6 танков без боеприпа-
сов. В 16.00 Указом Янаева в 
Москве вводится чрезвычайное 
положение. Около 17.00 Ель-
цин издал Указ № 61, которым 
союзные органы исполнитель-
ной власти, включая силовые 
структуры, были переподчине-
ны президенту РСФСР. В 17.00 
в пресс-центре МИД началась 
пресс-конференция Янаева и 
других членов ГКЧП. Отвечая 
на вопрос, где сейчас прези-
дент СССР, Янаев сказал, что 

Горбачев находится «на отдыхе 
и лечении в Крыму. За эти годы 
он очень устал, и требуется 
время, чтобы он поправил здо-
ровье».

В Ленинграде прошли много-
тысячные митинги на Исааки-
евской площади. На митинги 
против ГКЧП люди собирались 
в Нижнем Новгороде, Сверд-
ловске, Новосибирске, Тюмени 
и других городах России. По 
только что созданному в Белом 
доме радио Верховного Совета 
РСФСР было передано обраще-
ние к гражданам, в котором их 
просили разобрать баррикады 
перед Белым домом с тем, чтобы 
верная российскому руковод-
ству Таманская дивизия могла 
подвести свои танки на позиции 
у здания.

20 августа
В 05.00 к Ленинграду высту-

пили Витебская дивизия ВДВ 
КГБ СССР и Псковская дивизия 
МО СССР, но в город не вош-
ли, а были остановлены под 
Сиверской (70 км от города). 
В 10.00 Массовый митинг на 
Дворцовой площади в Ленин-
граде собрал около 300 тысяч 
человек. Военные города обе-
щали, что армия вмешиваться 
не будет. Около 11.00 редак-
торы 11 независимых газет 
собрались в редакции «Москов-
ских новостей» и договорились 
выпускать «Общую газету», 
экстренно зарегистрированную 
в Министерстве печати РСФСР 
(вышла на следующий день).                                                                
В 12.00 у Белого дома начался 
санкционированный городски-
ми властями митинг (не менее 
100 тысяч участников). Митинг 
у Моссовета - около 50 тысяч 
участников. В связи с госпита-
лизацией Валентина Павлова 
временное руководство Сове-
том министров СССР было 
возложено на Виталия Догужи-
ева. Россия создает временное 
республиканское министерство 
обороны. Министром обороны 
назначается Константин Кобец. 
Вечером в программе «Время» 
сообщено о введении в столице 
комендантского часа с 23.00 до 
5.00 В ночь на 21 августа в под-
земном транспортном туннеле 
на пересечении Калининского 
проспекта (ныне улица Новый 
Арбат) и Садового кольца 
(улица Чайковского), забитом 
бронетехникой БМП, во время 
маневрирования погибли трое 
гражданских лиц: Дмитрий 
Комарь, Владимир Усов и Илья 
Кричевский.

21 августа
В 03.00 главком ВВС Евгений 

Шапошников предлагает Язову 
вывести войска из Москвы, а 
ГКЧП «объявить незаконным и 
разогнать». В 05.00 состоялось 
заседание коллегии Миноборо-
ны СССР, на котором главкомы 
ВМФ и РВСН поддержали пред-
ложение Шапошникова. Язов 
отдаёт приказ о выводе войск 
из Москвы. В 07.42 все армей-
ские подразделения, введенные 
в Москву 19 августа, покидают 
столицу. В 11.00 открылась 
чрезвычайная сессия Верховно-
го Совета РСФСР. На повестке 
дня был один вопрос - полити-
ческая ситуация в РСФСР, «сло-
жившаяся в результате государ-
ственного переворота». В 14.18 
Ил-62 с путчистами на борту 
вылетел в Крым к Горбачеву. 
Самолет взлетел за несколько 
минут до прибытия группы из 50 
сотрудников МВД РСФСР, перед 
которой была поставлена зада-
ча - арестовать членов комите-
та. Горбачев отказался их при-
нять и потребовал восстановить 
связь с внешним миром. Другим 
самолетом в 16.52 в Форос к 
Горбачеву вылетели вице-пре-
зидент РСФСР Александр Руц-
кой и премьер-министр Иван 
Силаев. В 22.00 Ельцин подпи-
сал указ об аннулировании всех 
постановлений ГКЧП и о ряде 
перестановок в Гостелерадио.

22 августа
В 01.30 самолет Ту-134 с 

Руцким, Силаевым и Горба-
чевым приземлился в Москве 
во Внуково-2. Большинство 
членов ГКЧП были арестова-
ны. В Москве объявлен траур 
по погибшим. С 12.00 начался 
митинг победителей у Белого 
дома. В середине дня на нем 
выступили Ельцин, Силаев и 
Хасбулатов. В ходе митинга 
манифестанты вынесли огром-
ное полотнище российского 
триколора; президент РСФСР 
объявил, что принято решение 
сделать бело-лазорево-крас-
ный стяг новым государствен-
ным флагом России. Новый 
государственный флаг России 
(триколор) впервые установлен 
на верхней точке здания Дома 
Советов. 

В ночь на 23 августа по 
распоряжению Моссовета при 
массовом скоплении митингую-
щих был произведен демонтаж 
памятника Феликсу Дзержин-
скому на Лубянской площади.

По материалам РИА Новости 

Последняя попытка спасти СССР
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Государственная Дума ФС РФ закончила очередную сессию, начавшуюся в янва-
ре. Позади напряжённая работа по обсуждению и принятию законов. Фракция КПРФ 
считает необходимым отчитаться перед избирателями о проделанной работе. Одна-
ко, чтобы понять внутренний смысл того, чем депутаты-коммунисты занимались все 
эти месяцы, надо посмотреть на то, в какой ситуации находится наша страна. Разуме-
ется, общая, принципиальная линия Коммунистической партии на защиту интересов 
народа и национальных интересов России остаётся неизменной, невзирая на тот или 
иной поворот исторических событий. Но свою стратегию и тактику мы определяем в 
соответствии с конкретной ситуацией в стране и в мире.

 Несмотря на то, что в нашей фрак-
ции 57 депутатов из 450, нам удалось 
добиться важных изменений в курсе 
страны. Теперь всё больше людей, вклю-
чая представителей власти, сознают, 
что предложения, которые мы многие 
годы настойчиво вносили, всецело соот-
ветствуют долгосрочным интересам 
России. Даже оппоненты КПРФ всё чаще 
признают нашу историческую правоту.

Наша Держава переживает сейчас 
непростые времена. Очень многие из нас 
чувствуют это по положению дел в своей 
семье, на работе, по зарплатам и ценам в 
магазинах. Каждый месяц против страны 
вводят всё новые экономические санк-
ции. Каждый день поступают сообщения 
о натовских атаках на жилые кварталы, 
торговые центры, школы и детские пло-
щадки на российской территории. Идёт 
беспощадная война глобалистов против 
России. Самые развитые страны Европы 
и Северной Америки ополчились против 
нас. Они используют братский народ 
Украины, попавший под власть банде-
ровцев-неонацистов, чтобы добиться 
того, что не удалось ни Наполеону, ни 
Гитлеру. Запад стремится к разрушению 
и порабощению России с её огромными 
природными ресурсами.

Сегодня в это историческое противо-
борство вовлечены практически все 
граждане нашей страны. У очень многих 
родные, близкие и друзья на фронте 
с оружием в руках, рискуя жизнью, а 
порой и теряя эту драгоценную жизнь, 
героически защищают Россию. Мил-
лионы наших сограждан в три смены 
трудятся на предприятиях оборонного 
комплекса, создавая самое современное 
оружие. Миллионы добровольцев произ-
водят, собирают и отправляют на линию 
боевого соприкосновения всё необходи-
мое для солдат в окопах, включая бес-
пилотники, приборы ночного видения, 
электрогенераторы. Народ поднялся на 
защиту России. Это, по сути дела, третья 
Отечественная война.

КПРФ с самого начала поддержа-
ла специальную военную операцию на 
Украине. Это было для нас совершенно 
естественное решение. Мы с 2014 года, 
со времени захвата Украины бандеров-
цами, выступали за признание незави-
симости многострадального Донбасса, в 
защиту русского населения от фашист-
ского гнёта. К настоящему времени пар-
тия уже отправила в Донбасс 127 конво-
ев с материальной помощью и приняла 
18 тысяч детей на отдых и лечение.

Мы прекрасно отдавали себе отчёт 
в том, что любые боевые действия, тем 
более широкомасштабные, несут за 
собой гибель людей, разрушение горо-
дов и сёл, огромные расходы на про-
изводство вооружений и боеприпасов. 
Однако Россия усилиями «заклятых дру-
зей» была поставлена в такие условия, 
что у неё не оставалось иного выбора. 
Необходимо было дать отпор ползучей 
агрессии США и их союзников до того, 
как начнётся крупномасштабное вторже-
ние НАТО на территорию нашей страны. 
Трагедия июня 1941 года не должна была 
повториться!

И КПРФ не просто оказала мораль-
но-политическую поддержку в борьбе 
против натовской агрессии, но и самым 
активным образом включилась в эту 
борьбу. Тысячи членов партии в каче-
стве мобилизованных и добровольцев, 
военнослужащих по контракту принима-
ют участие в боевых действиях. В этих 
сражениях погибли 84 комиссара, сотни 
наших товарищей получили тяжёлые 
ранения. Члены КПРФ ударно трудятся 
на предприятиях ВПК, десятки тысяч 
добровольцев из числа коммунистов 
занимаются сбором и отправкой гума-
нитарной помощи бойцам действующей 

армии. Разумеется, фракция КПРФ 
активно вносит законопроекты, способ-
ствующие укреплению армии и военно-
промышленного комплекса. Мы под-
держиваем законопроекты на этот счёт, 
предлагаемые правительством России, а 
также другими фракциями.

Мы рассматриваем события на Укра-
ине как часть преступного замысла гло-
балистов использовать неонацизм для 
борьбы с такими странами, как Россия, 
отстаивающими свой национальный суве-
ренитет. В целях противодействия этим 
угрозам в апреле прошлого года мы про-
вели в Минске антифашистский форум 
с участием делегаций более пятидесяти 
стран. А в мае этого года посвятили пле-
нум ЦК КПРФ задачам сплочения антифа-
шистских сил в борьбе с империализмом, 
реакцией и военной угрозой. Ещё раз 
обращаемся к руководителям всех фрак-
ций Государственной Думы, лидерам 
партий и общественных движений с при-
зывом максимально активно поддержи-
вать антифашистскую тему. Потому что 
фашизм, нацизм и бандеровщина — это 
сегодня самое большое зло на планете.

Однако наша поддержка СВО и в 
целом внешней политики России не 
означает, что партия и её парламентская 
фракция лишь следуют в русле поли-
тики власти. КПРФ имеет отделения во 
всех регионах и широкую сеть местных 
организаций. Депутаты фракции поддер-
живают тесные связи со своими изби-
рателями. Они каждый месяц выезжают 
в регионы для приёма людей, решения 
их проблем. Поэтому мы располагаем 
абсолютно достоверной информацией 
о положении дел в стране. И у нас есть 
серьёзные претензии к внутренней поли-
тике власти, особенно социально-эконо-
мического блока правительства.

До сих пор не побеждена нищета! 
Ненормально, когда в богатейшей стра-
не мира треть граждан живёт на 20 тысяч 
рублей и менее в месяц! Нам с гордо-
стью рассказывают об увеличении про-
житочного минимума на 18% — до 19 с 
небольшим тысяч. Но попробуйте на них 
прожить при нынешних ценах! За 10 лет 
цены на хлеб удвоились, на лекарства 
— выросли в пять раз, на жильё — в три 
раза. Нужно отработать действительно 
эффективный механизм борьбы с мас-
совой бедностью! И он внятно описан 
в нашей программе и внесённых нами 
законопроектах.

Власти не удалось сдержать рост цен, 
затормозить инфляцию. Наши депутаты 
постоянно добиваются принятия закона 
о регулировании цен. Но им противится 
«единороссовское» большинство в Гос-
думе. Если бы мы приняли такой закон, 
ситуация была бы принципиально иной.

И главное: власти не удаётся оста-
новить вымирание населения. У нас за 
прошлый год родилось около миллиона 
человек, а умерло миллион четыреста 
пятьдесят тысяч. Это подрывает нацио-
нальную безопасность и серьёзно меша-
ет экономическому развитию страны, 
создаёт нехватку кадров, которую остро 
ощущает большинство предприятий, 
особенно в оборонных отраслях. Невоз-
можно добиться роста рождаемости при 
таком низком уровне доходов большин-
ства граждан и недоступности жилья для 
большей части молодых семей.

Что делать многодетной семье при 
нынешней строительной политике? Да, 
раньше строилось около 80 миллионов 
квадратных метров в год, а сейчас — 110 
миллионов. Но строительство жилья уве-
личили на 34%, а цена на него выросла 
на 80%. Металл, кирпич, цемент, фаянс, 
плитка подорожали в 2—3 раза, будто 
мы их возим из Америки. Откуда у вас 
возьмётся многодетная семья, когда 
теперь «однушки» сжались до такого 

размера, что там нельзя уместить дет-
скую коляску?

Наши депутаты внесли в Думу восемь 
документов, касающихся этой злобод-
невной темы. В них всё апробировано, 
продумано, учтён уникальный отече-
ственный и мировой опыт. Наши пред-
ложения по укреплению института семьи 
и выходу из демографического кризиса 
полностью созвучны призывам главы 
государства. 

Мы активно боремся за решение 
коммунальных проблем. Сети в нашей 
стране изношены на 60%. И эту колос-
сальную проблему не решить с помощью 
частника, который не заинтересован в 
ремонте труб. Прибыль для него всегда 
будет важнее того, что целые города и 
районы посажены на перегруженные 
сети. И первый же мороз в 25 градусов 
минувшей зимой настойчиво напомнил 
об этом. Даже в Московской области 
стали замерзать целые города.

С высоких трибун постоянно звучат 
правильные слова о сбережении наро-
да. Но можно ли обеспечить его на деле 
при таких тарифах на коммуналку и при 
таком технологическом износе в этой 
сфере? В принятом в прошлом году 
госбюджете заложено сокращение рас-
ходов на услуги ЖКХ на 43% в 2025 году 
и ещё на четверть — в 2026-м. Это абсо-
лютно недопустимое решение, которое 
надо немедленно отменить!

Мы до сих пор не справились с заме-
щением импорта. При обесцененном 
вдвое рубле, урезанной монетизации 
экономики и задранной до 18% ставке по 
кредитам добиться реального импорто-
замещения невозможно в принципе. Так 
что либо мы срочно примем решения, 
которые поддержат наше производство 
и отечественных предпринимателей, 
либо задачи, поставленные президен-
том, так и останутся нерешёнными.

Фракция КПРФ не только критику-
ет, но и предлагает. Нами подготовле-
ны бюджет развития в 45 триллионов 
рублей, 12 законов, которые помогут 
наполнить этот бюджет, программы раз-
вития села, освоения и внедрения новых 
технологий: электроники, станкострое-
ния, искусственного интеллекта. Все эти 
идеи и законопроекты были включены 
в Программу Победы, с которой шёл на 
выборы в марте этого года наш кандидат 
в президенты Н.М. Харитонов. Он провёл 
113 встреч в 72 субъектах России. Все 
наказы, которые были высказаны граж-
данами, мы передали главе государства. 
И он их внимательно рассмотрел.

КПРФ считает, что профессиональ-
ный уровень правительства М.В. Мишу-
стина выше, чем у предыдущего. Но оно, 
увы, до сих пор ползёт по старой финан-
сово-экономической колее. Не сойдя 
с неё, невозможно удерживать темпы 
развития на уровне мировых. Динамику 
роста, достигнутую в прошлом году, мы 
можем потерять уже в нынешнем. Вот 
почему наша фракция не проголосовала 
за утверждение правительства, в кото-
ром сохраняется прежний финансово-
экономический блок — главный прово-
дник старого курса, не соответствующе-
го новым вызовам и новым задачам.

Мы убеждены, что без поворота к 
социализму невозможно решить стоящие 
перед Россией проблемы, иметь мощную 
экономику, науку и технику, классное 
образование, сильную армию и спло-
чённый народ, остановить вымирание и 
обнищание. Победу на СВО в сражениях 
за процветание страны принесёт только 
курс, опирающийся на опыт выдающихся 
достижений советской эпохи, социали-
стического строительства.

В апреле страна торжественно отме-
тила 154-ю годовщину со дня рождения 
В.И. Ленина. Вождь революции не толь-
ко спас нашу государственность, но и 
показал, как в чрезвычайных условиях 
эффективно решать самые сложные 
задачи. Для нынешней власти это при-
мер того, как можно справиться с небы-
валыми трудностями, невзирая на проти-
водействие «пятой колонны», засевшей 
внутри России, — колонны предателей, 
смыкающейся с нашими западными про-
тивниками и не стыдящейся тащить в 

столицу антисоветский и русофобский 
филиал ельцинского гадюшника.

У нас есть великий опыт побед, уни-
кальный опыт строительства общества 
равенства и справедливости. Сегодня 
человечество стоит перед историческим 
выбором: или мир пойдёт по пути разви-
тия и прогресса на основе социализма, 
или его ждут фашизация и война. Поэто-
му наша программа по выводу страны из 
кризиса «10 шагов к Победе» строится на 
уроках, прежде всего, ленинско-сталин-
ской модернизации, уникального совет-
ского опыта, а также убедительного опы-
та коммунистического Китая.

Наша страна обладает колоссальны-
ми природными богатствами, талантли-
вым народом, огромным научно-техниче-
ским потенциалом, созданным несколь-
кими поколениями советских людей. 
Средств у страны более чем достаточно. 
Но нужно прекратить их разворовывать 
и вывозить за рубеж. Ведь ещё до нача-
ла СВО на иностранные счета отправили 
почти 300 миллиардов долларов наших 
золотовалютных запасов. А их там аре-
стовали!

Компрадорский капитализм прова-
лился во всём мире. Но российская оли-
гархия цепляется за него из последних 
сил. Потому что эта система позволяет 
ей баснословно обогащаться за счёт 
наших ресурсов и не платить нормаль-
ные налоги. Новая налоговая система 
опять не распространится на дивиденды 
крупного бизнеса и доходы от торговли 
акциями. Основные источники обогаще-
ния олигархии остаются неприкосновен-
ными, в то время когда высокий уровень 
бедности и даже нищеты в стране факти-
чески сохраняется.

Сегодня 500 самых богатых граждан 
России владеют собственностью на 650 
миллиардов долларов. Это 57 трилли-
онов рублей — почти два федеральных 
бюджета, 40% всех финансовых активов 
огромной страны. Но их владельцы отда-
ют в качестве налогов практически такую 
же долю доходов, какую отдают бедные 
и нищие. Мы обязаны покончить с этой 
вопиющей несправедливостью, которая 
лишает нас средств для успешного раз-
вития, для победы!

Ещё недавно в духовной жизни страны 
полностью доминировали прозападные 
настроения, американские «ценности». 
Русская духовность и наши национальные 
традиции находились чуть ли не под запре-
том. Однако многолетние усилия КПРФ и 
народно-патриотических сил по защите 
культуры народов России дали наконец 
свои плоды. Сейчас патриотизм, который 
многие годы подвергался глумлению, пре-
вратился в государственную идеологию.

Под нашим активным воздействием 
происходят серьёзные изменения по 
возрождению лучшей в мире русско-
советской школы. Борьбу за спасение 
отечественной науки, образования и вос-
питания возглавлял наш великий соот-
ечественник, член фракции КПРФ, лау-
реат Нобелевской премии Ж.И.Алфёров. 
Сегодня его дело настойчиво продолжа-
ют депутаты-коммунисты.

Хотя и медленно, но идёт отказ от 
порочной, разрушительной для умов моло-
дёжи «бабы-угадайки» — системы ЕГЭ. Мы 
добились отказа от пагубной болонской 
системы в высшем образовании. Необхо-
димо обеспечить должное финансирова-
ние науки и осуществить прорыв в пере-
довых разработках и создать условия для 
возвращения на Родину миллиона с лиш-
ним талантливых специалистов, которые 
были вынуждены покинуть страну.

Сегодня, как и в годы Великой Отече-
ственной войны, очень актуально звучат 
её слова: «Как два различных полюса, 
во всём враждебны мы: за свет и мир 
мы боремся, они — за царство тьмы». 
Это вселяет в нас непоколебимую веру 
в новые победы и в справедливость 
нашего главного призыва: сменить 
тупиковую социально-экономическую 
политику изжившего себя капитализма 
и опереться на нашу программу — про-
грамму социалистического созидания и 
возрождения нашей Державы. 

Геннадий ЗЮГАНОВ

Сессия закончилась — борьба продолжается
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С гуманитарной миссией у бой-
цов, работающих на волчанском 
направлении, побывали Первый 
секретарь Комитета БРО КПРФ 
Станислав Панов и секретарь 
Комитета Станислав Балыков. На 
этом направлении сегодня идут 
ожесточенные бои. Солдаты как 
никогда нуждаются и в нашей под-
держке. Среди бойцов и наш зем-
ляк из Старого Оскола с позывным 
«Смайлик». Ребятам из спецназа 
«Ахмат» передали продукты, необ-
ходимые в ежедневном рационе, 
разные вкусности к солдатскому 
столу. От коллектива детского 

сада номер 76 города Белгорода 
– свежайшая выпечка – пирожки, 
которые они пекут постоянно для 
наших бойцов с первых дней СВО. 
Также коммунистами были пере-
даны необходимые медицинские 
препараты, бинты, жгуты. «Особен-
но приятно и трогательно получать 
письма от детей», - говорит один из 
бойцов.

Коммунисты не остаются 
равнодушными к событиям Специ-
альной военной операции, помогая 
не только продуктами, медикамен-
тами, одеждой и техникой, но и 
собственным трудом.  За активную 

гуманитарную деятельность меда-
лью «Тыл-фронту» была награжде-
на коммунист Елена Брежнева. 

Гуманитарная миссия КПРФ 
продолжается. Сегодня остро нуж-
даются в поддержке отряды терри-
ториальной обороны, защищающей 
границы Белгородской области, 
в которых состоят, в том числе, и 
наши однопартийцы. Все желаю-
щие оказать посильную помощь, 
могут обратиться в БРО КПРФ за 
информационной поддержкой.

Пресс-служба 
БРО КПРФ
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Комитет Валуйского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет депутата 
Совета депутатов Валуйского 

городского округа

ПОТАНИНА Владимира 
Владимировича -

с юбилеем!

Желает ему доброго здоровья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

Комитет Волоконовского местного 
отделения КПРФ тепло и сердечно 

поздравляет 

ПОПОВА 
Николая Ивановича -

с юбилеем!

Желает ему крепкого здоровья, 
семейного благополучия, долгих 
лет жизни, оптимизма и активной 

общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравления

Теплым словом – добрым делом!

Оперативный штаб в Белгородской области сообщает, что в связи с повы-
шением уровня диверсионно-террористических угроз со стороны Украины, 
начальником УФСБ России по Белгородской области, руководителем Опера-
тивного штаба в Белгородской области генерал-майором А. Кулагиным при-
нято решение о проведении контртеррористической операции (далее КТО) и 
введении с 9 августа 2024 года правового режима КТО на территории Белго-
родской области, а также о соответствующем оповещении взаимодействующих 
силовых структур и органов государственной власти региона.

На территории, в пределах которой 
введен правовой режим КТО, допускает-
ся применение специальных мер и вре-
менных ограничений.

Раннее режим КТО уже вводился на 
территории всей области во время собы-
тий в Козинке, Гора-Подоле и Глотово в 
2023 году. 

Режим КТО также введен в соседних 
Курской и Брянской областях.

Какие введены специальные 
меры и временные ограничения

В соответствии с ст. 11, 12 Федераль-
ного закона «О противодействии терро-
ризму» на вышеназванной территории 
действуют следующие меры:

— проверка у физических лиц доку-
ментов, удостоверяющих их личность, 
а в случае отсутствия таких документов 
- доставление указанных лиц в органы 
внутренних дел Российской Федерации 
(иные компетентные органы) для уста-
новления личности;

— удаление физических лиц с 

отдельных участков местности и объек-
тов, а также отбуксировка транспортных 
средств;

— усиление охраны общественного 
порядка, объектов, обеспечивающих 
жизнедеятельность населения и функци-
онирование транспорта;

— ведение контроля телефонных 
переговоров и иной информации, пере-
даваемой по каналам телекоммуникаци-
онных систем, а также осуществление 
поиска на каналах электрической связи 
и в почтовых отправлениях в целях выяв-
ления информации об обстоятельствах 
совершения террористического акта, о 
лицах, его подготовивших и совершив-
ших, и в целях предупреждения совер-
шения других террористических актов;

— использование транспортных 
средств, принадлежащих организациям 
независимо от форм собственности, а 
в неотложных случаях и транспортных 
средств, принадлежащих физическим 
лицам, для доставления лиц, нуждаю-
щихся в срочной медицинской помощи, 
в лечебные учреждения, а также для 

преследования лиц, подозреваемых в 
совершении террористического акта, 
если промедление может создать реаль-
ную угрозу жизни или здоровью людей;

— приостановление оказания услуг 
связи юридическим и физическим лицам 
или ограничение использования сетей и 
средств связи;

— приостановление деятельности 
опасных производств и организаций, 
в которых используются взрывчатые, 
радиоактивные, химически и биологиче-
ски опасные вещества;

— временное отселение физических 
лиц, проживающих в пределах отдель-
ных территорий, на которых введен пра-
вовой режим КТО, в безопасные районы 
с обязательным предоставлением таким 
лицам стационарных или временных 
жилых помещений;

— ограничение движения транспорт-
ных средств и пешеходов на улицах и 
дорогах;

— беспрепятственное проникнове-
ние лиц, проводящих контртеррори-
стическую операцию, в жилые и иные 
принадлежащие физическим лицам 
помещения и на принадлежащие им 
земельные участки, на территории и в 
помещения организаций независимо от 
форм собственности для осуществления 
мероприятий по борьбе с терроризмом;

— проведение при проходе (проезде) 
на территорию, в пределах которой вве-
ден правовой режим КТО, и при выходе 
(выезде) с указанной территории досмо-
тра физических лиц и находящихся при 
них вещей, а также досмотра транспорт-
ных средств и провозимых на них вещей, 
в том числе с применением технических 
средств;

— ограничение или запрещение про-
дажи оружия, боеприпасов, взрывчатых 
веществ, специальных средств и ядо-
витых веществ, установление особого 
режима оборота лекарственных средств 
и препаратов, содержащих наркотиче-
ские средства, психотропные или силь-
нодействующие вещества, этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержа-
щей продукции.

Ограничения и режим КТО будут сня-
ты после нормализации обстановки.

В Белгородской 
области введён 

режим КТО


